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Membros presentes
Secret. Transportes Marcelo Poci Bandera (T)
SMA/ CPLA Maria Carmem  Gomes (S)
SERHS Michele Consolmagno (T)
SMA/CETESB Roberto Padula Moraes (S)
DAEE Rita de Cássia Lorenzi (T)

Patrícia Gobet de Aguiar (S)
IAC/ SAA Regina Célia de M. Pires (T)
PM de Americana Rumoaldo José Kokol (T)
PM de Campinas Sylvia P.D. Teixeira (T)
PM de Extrema Paulo Henrique Pereira (T)
ANA Moema V. Acselrad (S)
ABCON Márcia  Regogna (R)
AAEA Artur Nogueira Edmo José Stahl Cardoso (T)
CIESP/ Limeira Antonio Dias da Silva (T)
CIESP/ Campinas Fernando José Nery (S)
COOPERSUCAR André Elia Neto (T)
UNICA Eduardo L.Paschoalotti (T)
SABESP Sérgio Antonio da Silva (T)

Francisco J.Toledo Piza (S)
M. Lourdes Bresaola (S)

Soridema Giuliano Marcon (T)
UNESP/ IB. Rio Claro Harold Gordon Fowler (T)
ASSEMAE/ Campinas Adriana Isemburg (S)
Fórum das entidades. Walter Antonio Becari (T)
AEAA Bragantina João Roberto Miranda (T)
CONSORCIO PCJ Sérgio Razera (S )

Membros Ausentes com justificativa
AEAL Luis Eduardo Quitério (T)
IGAM Carolina Fumian Serpa

Luiza de M. M.Camargo

Membros Ausentes sem justificativa
DEPRN
Fundação Florestal
ABAS
Sind. R. de Rio Claro
UNICAMP

Convidados
SEMAE/ Piracicaba Valdiza M. Capranico

José Carlos Esquierro
CETESB Evandro Gaiad Fisher
ASSEMAE Piracicaba Hugo Marcos P. Leme (T)
SMA/ CPLEA Ana Luiza Borja (S)
SABESP Uirá Rocha
CENA/ USP Regina T.R. Monteiro
P.M. de Mairiporã Ana Maria Souza Pereira

(T) - Titular       (S) Suplente           (R) Representante5

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas aos presentes por meio de mensagem eletrônica,

em 08/06/2004. 2. Abertura:  A abertura foi feita pela
coordenadora Rita de Cássia Lorenzi, que iniciou a10
reunião cumprimentando a todos; informou sobre a
existência de quórum para início da reunião  e informou
que a minuta da ata da 4.ª Reunião Ordinária,  realizada
em Vargem, na Barragem do Jaguari - SP, em
23/03/2004,  foi enviada por e-mail a todos. 3. Leitura e15
aprovação da Ata da 4.ª reunião ordinária: Em
seguida, a coordenadora solicitou a todos  a leitura da
minuta da Ata da 4.ª Reunião Ordinária, realizada em
Vargem, na Barragem do Jaguari - SP, em 23/03/2004.
Sem manifestações foi colocada em votação a minuta da20
Ata  na forma apresentada, sendo a mesma aprovada por
unanimidade 4. Informes Gerais: a coordenadora
informou que recebeu da Secretaria Executiva dos
Comitês PCJ, cópia do Ofício Circular n.º 78/
GAB/SV/MS, datado de 23/04/2004, do Ministério da25
Saúde, comunicando sobre a revogação da Portaria MS
n.º 1469/2000, que estabelece os procedimentos e
responsabilidades relativas ao controle e vigilância da
qualidade da água para consumo humano e seu padrão de
potabilidade. Mencionou que a portaria MS 1469/2000 foi30
revogada pela Portaria MS 518, de 25/03/2004, e que o
novo texto encontra-se no Diário Oficial da União n.º 59,
Seção I, página 266, de março de 2004. 5.Informes sobre
Relatório de Situação dos Recursos Hídricos
2002/2003: A coordenadora informou que a empresa35
Irrigart, executora do Relatório de Situação 2002/2003
deverá estar entregando o 2.º Relatório de Andamento,
contemplando o que estava faltando na 1.ª Etapa e o
trabalho da 2.ª Etapa. Foi solicitada a prorrogação de
prazo, pelo tomador do empreendimento, que é o40
Consórcio, para a conclusão do mesmo até agosto de
2004. Informou que está havendo contato com outras
Câmaras Técnicas para obter mais informações. Informou
que na Câmara Técnica de Outorgas e Licenças foi feita
apresentação pela empresa Irrigart sobre o Relatório e45
mencionou que cerca de 30% dos municípios não
responderam ao questionário que foi encaminhado. O sr.
Hugo, representante da ASSEMAE informou que a
empresa enviou o questionário aos municípios, sem
maiores instruções e são solicitadas informações inviáveis50
de serem respondidas, pois está muito detalhado. O sr.
Sérgio Razera, do Consórcio PCJ mencionou que o Grupo
de Acompanhamento solicitou que o questionário fosse o
mais sucinto possível e que não seria necessário tanto
detalhamento. 6. Informes sobre o Relatório de55
Situação dos Recursos Hídricos 2004: A coordenadora
informou que para Relatório de Situação 2004, o Grupo
de acompanhamento irá verificar e fazer alguns ajustes no
Termo de Referência para que possa ser licitado e
concluído até outubro de 2004. Mencionou que a forma60
de contratação será diferente da do relatório 2002/2003,
pois o DAAE de Rio Claro contratará uma empresa que
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deverá colocar um funcionário junto ao DAEE para
levantar os dados das bacias junto aos órgãos e
municípios. 7. Informes sobre o Plano de Bacias 2004/
2007 : Com a palavra, a coordenadora informou que a5
SABESP, tomadora dos recursos do FEHIDRO, está
providenciando a assinatura do contrato  com a empresa
vencedora, mas que a mesma já está trabalhando na
reunião de material e dados. Mencionou que o Grupo de
acompanhamento deverá ser reconstituído, com intuito de10
ficar um pouco mais enxuto, pois deverá participar  além
dos membros da CT-PB, um representante de cada
Câmara Técnica indicado pelo respectivo coordenador
para acompanhar o Plano de Bacias, trazendo
contribuições para o mesmo. Foi consensado que o grupo15
deverá ter um representante de órgãos ou entidades com
atribuições relacionadas ao diversos temas que serão
abordados no Plano de Bacias, para que cada um análise o
assunto que lhe compete. Manifestaram-se para participar
do grupo, o DAEE, a ANA, a SABESP, o IAC/ Secretaria20
da Agricultura, a Secretaria do Meio Ambiente, DEPRN,
IGAM-MG, o Consórcio PCJ, além de 1 representante de
cada uma das 8 Câmaras Técnicas (CT-MH, CT-OL, CT-
RN, CT-SAM, CT-AS, CT-SA, CT-ID e CT-EA). Ficou
definido que seria feito um contato com os coordenadores25
de Câmaras Técnicas para verificar se  os membros da
CT-PB, dos órgãos que se manifestaram para participar
do Grupo, se fazem parte de outras Câmaras Técnicas,
para trazer contribuições das mesmas para o Plano, a fim
do grupo ser o mais enxuto possível. 8. Inclusão de30
entidades na CT-PB: A coordenadora da CT-PB
informou que recebeu do Sindicato Rural de Rio Claro,
nova Ficha de indicação (titular e suplente) de
representante na CT-PB e esclareceu que houve mudança
apenas no suplente e o titular continua a mesma pessoa.35
Esclareceu que não haveria a necessidade de aprovação na
CT-PB, pois a entidade já é membro, mas como ela não
tem participado efetivamente das reuniões achou por bem
submeter às  indicações apresentadas ao Plenário. Foram
indicados pelo Sindicato Rural de Rio Claro, como titular,40
o sr. Antonio Outeiro Pinto Santoro e como suplente, a
sra. Sara Aparecida Outeiro Pinto Santoro Leonardi.
Colocada em votação a inclusão dos referidos
representantes do Sindicato Rural de Rio Claro, os
mesmos foram aprovados por unanimidade. 9. Exclusão45
de entidades do Grupo de Acompanhamento dos
Relatórios de Situação 2002/2003 e 2004: a
coordenadora informou que, face a não participação no
acompanhamento do Relatório de Situação 2002/ 2003,
em andamento, algumas entidades deverão ser excluídas50
do Grupo, entre elas o Sindicato Rural de Rio Claro, a
associação de Engenheiros Agrônomos de Limeira

(AEAL) e o DEPRN. Sem manifestações, foi colocada em55
votação a exclusão das referidas entidades do Grupo de
Acompanhamento dos Relatórios de Situação dos
recursos Hídricos dos Comitês PCJ, sendo aprovado por
unanimidade. A coordenadora informou que deverá ser
disponibilizado, no site dos Comitês PCJ, os relatórios de60
acompanhamento do  Relatório de Situação 2002/2003 e
do Plano de Bacias 2004/2007, para os membros da CT-
PB se manifestarem sobre os mesmos. Para se ter acesso
aos referidos documentos deverá ser fornecida uma senha
pela coordenação. 10.Constituição do Grupo de65
Trabalho do Corumbataí: A coordenadora da CT-PB
informou que houve uma demanda por parte do Plenário
dos Comitês PCJ, que se crie no Âmbito desta Câmara
Técnica um Grupo de Trabalho para estudar e trabalhar as
ações a serem desenvolvidas para a Bacia do rio70
Corumbataí, a fim de que sejam incluídas no Plano de
Bacias 2004/2007. Mencionou que a solicitação inicial,
aos Comitês PCJ, partiu do SEMAE de Piracicaba, que
quer garantir a sustentabilidade daquela Bacia como
manancial de abastecimento para a região. Informou que75
algumas entidades já têm se reunido para tratar do
assunto, mas como se trata, agora de um Grupo de
Trabalho ligado aos comitês PCJ, há uma série de
procedimentos formais a serem feitos, um deles é a
constituição oficial do Grupo, que será denominado “GT-80
Corumbataí”, conforme consta da proposta da CT-PL
aprovada pelos Plenários dos Comitês PCJ. Foi sugerido
que num primeiro momento, a coordenação do Grupo
fosse feita pela coordenadora da CT-PB, a fim de
estruturar o mesmo, dar posse aos membros e  definir a85
agenda de reuniões e atividades a serem desenvolvidas.
Esclareceu que em seguida seria eleito novo coordenador.
Algumas entidades que já participam desse Grupo não
fazem parte da CT-PB, e que deverá ser feita uma
consulta a Secretaria Executiva dos Comitês PCJ, para90
viabilizar a participação das mesmas no Grupo, sem
interferir no quorum da CT-PB. Foi sugerido como
proposta para a consulta à Secretaria Executiva dos
Comitês PCJ, de que apenas o coordenador do GT-
Corumbataí seja membro da CT-PB. Lembrou que na95
proposta da CT-PL, o Grupo somente será constituído se
houver a participação de todos os municípios da Bacia do
Corumbataí. O sr. José Carlos Esquierro, do SEMAE de
Piracicaba, mencionou que já estava agendada uma
reunião do grupo atual para o dia 01/07/2004, em100
Analândia, e sugeriu que nessa reunião seja dada posse
aos membros e  agendada as demais reuniões  e atividades
do GT-Corumbataí. A coordenadora da CT-PB sugeriu,
então, que se formalize o convite aos Prefeitos dos
municípios da Bacia do Corumbataí para participarem da105
reunião do dia 01/07/2004 e indicarem representantes
para participarem do GT-Corumbataí Após discussões, foi
colocada em votação que a coordenação da CT-PB envie
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convite aos Prefeitos dos municípios da Bacia do
Corumbataí e faça uma consulta à Secretaria Executiva
dos Comitês PCJ,  para que as outras entidades que não
são membros da CT-PB possam participar do GT-5
Corumbataí, mas que não interfira no quorum da CT-PB,
sendo aprovada por unanimidade. 11. Constituição do
Grupo de Trabalho sobre a Cobrança pelo Uso da
água: A coordenadora da CT-PB informou que outra
demanda do Plenário dos Comitês PCJ à CT-PB é a10
criação de Grupo de Trabalho para estudar e apresentar
critérios para a implantação da Cobrança pelo uso da água
nas bacias PCJ, aprovado na Reunião dos Comitês PCJ,
do dia 01/06/2004, em Valinhos.  Esclareceu que o Grupo

15

foi denominado “GT-Cobrança” e deverá se organizar
para que reuna o maior número de informações possíveis,
os aspectos a serem abordados e tenha esclarecimento
sobre o assunto. Mencionou que, para tal, deverá
promover reuniões, eventos, apresentações para obtenção20
dessas informações. Manifestaram-se para fazer parte do
GT-Cobrança as seguintes entidades: ASSEMAE, CIESP-
Limeira ou CIESP-Campinas, SABESP, ANA, IAC/SAA,
ABCON, SORIDEMA, Consórcio PCJ, DAEE, IAM-
MG, COOPERSUCAR, Prefeitura Municipal de25
Americana e Prefeitura Municipal de Extrema-MG. Foi
informado que será criado no âmbito da CT-PL, o “GT-
Agência” que deverá estudar mecanismos para a
implantação da Agência de Bacias e que as agendas
desses dois Grupos deverão estar integradas. Colocada em30
votação a constituição do GT-Cobrança com os
representantes acima elencados, o mesmo foi aprovado
por unanimidade. Informou será feita a convocação para a
1.ª Reunião onde serão discutidas as agendas de reuniões
e  de atividades do Grupo, em data acordada com a35
Secretaria Executiva dos Comitês PCJ. 12.
Encerramento: A coordenadora informou que a próxima
reunião deverá ocorrer somente no dia 17 de  agosto, na
Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Piracicaba.
Foi passada a palavra aos presentes e, não havendo40
nenhuma manifestação, foi dada por encerrada a reunião.

Rita de Cássia Lorenzi
Coordenadora da CT-PB dos Comitês PCJ


